

切 第16回市町村対抗福島県軟式野球大会 切れ目のない打線で優勝を狙う！

9月10日から標記大会が開催され、南会津町の初戦は、9月17日に大熊町と信夫ヶ丘球場で行われます。

今年のチームは1月から自主練習を行い、バットを振り込んできました。その成果として打線の調子がよく、切れ目のない打線となり、若さあふれる仲の良いチームです。一丸となって試合に臨みベストを尽くしますので、応援よろしくをお願いします。



市町村野球チームのメンバー

チームメンバー			
代表	二瓶 浩明	捕手	鹿目 拓也
部長	湯田 貴明		猪股 柊弥
監督	高橋 信仁		小林 翔馬
ヘッドコーチ	小林 慶規	内野手	益子 拓真
			水口 惇志
			野中 優平
コーチ	湯田 将樹		星 祥太
	馬場 一禎		星 雅
	星 研一		湯田 菜大
主将	星 裕都	渡部 悠大	
	湯田 竜徳	阿久津恋斗	
	菊地 乃伍	湯田 秀和	
投手	小林 拓馬	外野手	鈴木 悠真
	猪股 大樹		星 聖
	澁川 絢有		渡部 心平
	湯田 瑞希		渡部 優
	渡邊 僚		星野 友平
	星 碧		長沼 芳人
	馬場 博崇		

<数値目標> 令和8年度目標値は、国が示す目標値と当町の現状を考慮して設定しました。

項目	令和2年度 現状値	令和8年度 目標値
管理職（課長職）における女性の割合	7.4%	22%
男性職員の育児休業取得率	0%	35%
法令や町の条例等に基づき設置された「審議会」等における女性委員の割合	17.8%	30%

前号まで、男女共同参画の基本的部分をご説明しましたので、今回から「からふるプラン（南会津町男女共同参画計画）」の具体的な内容に入っていきます。まずは、男女共同参画の実現に向けて、町が率先して取り組むことについてご説明します。

施策	内容
男女共同参画意識の定着	・職員対象の研修会等の開催
ワーク・ライフ・バランスの推進	・業務量の振り分けによる時間外勤務の縮減 ・時間外勤務が多い職員に対する産業医の面接指導等
多様な視点をいかす職員登用	・性別による職務分担を固定せず、個人の能力や意欲に応じた職員登用
育児休業等取得しやすい環境整備	・休暇制度を分かりやすく説明した手引きの作成と周知 ・子どもが生まれる職員への休業取得の働きかけ
各種ハラスメント（嫌がらせ）の未然防止と相談体制の整備	・職員の理解を深め未然防止を図るとともに、相談体制を整備



ホームページ

【問合せ】

教育委員会 生涯学習課 生涯学習係
電話 0241-62-5511



高野地区の皆さんご協力のもと開催

コ ひのきふれあいウォークラリー大会 コロナ禍に順応した健康づくり

6月25日、NPO法人ひのきスポーツクラブでは、コロナ禍にあっても安全に安心して楽しめる、ウォークラリー大会を開催しました。町内から42名の参加者が集まり、初夏の田園や歴史ある名所を巡るコースに、地域の魅力を感じながら楽しそうに散策されていました。コース内では、クイズをしたり、アトラクションゲームをしたりと、歩くだけではない楽しみに子供から高齢者まで大いに賑わいました。



多くの子どもたちが参加



汗をかいたら水遊び

臨 お座トロ展望列車試乗会 場感とくつろぎの列車

6月27、30日に、町内の保育所（園）と幼稚園の年長児を対象に、お座トロ展望列車の試乗会が2年ぶりに開催されました。

鉄道に初めて乗車する子供も多く、窓のないトロッコ席では風を受けながら、新緑をまとった景色に目を輝かせていました。また、お座敷では、靴を脱いでくつろいだり、展望席で運転手気分を味わっていました。



地 第2回「南郷刺し子絆纏」企画展 域の伝統をつなぐ

奥会津博物館南郷館旧斎藤家住宅で、6月15日から27日にかけて、第2回「南郷刺し子絆纏」企画展が開催されました。

今回は「南郷刺し子会」の会員が製作した絆纏に加え、100年以上前に実際に着用されていた絆纏が展示されました。古の住宅でよみがえった「刺し子」の歴史と模様の美しさに、多くの方が魅了されました。



企画展の様子



暑い中作業をする総合文化部の生徒さん

秋 田島中学校の生徒が環境美化活動 に咲くコスモスを楽しみに

田島体育館前にある花壇を、田島中学校総合文化部員18名で整備しました。

馬場一久さん(青柳)を講師をお呼びして、除草や耕起作業をしてコスモスの苗60本を丁寧に植え付けました。お盆過ぎから秋口まで咲き続けると思われるので、お散歩がてらや体育館を利用する際には、きれいに咲いたコスモスをお楽しみください。

湿 駒止湿原周囲の外来種植物駆除 原を未来に繋ぐため

6月27日、南会津町の湿原を守る会は、駒止湿原保護協議会の依頼を受け、駒止湿原周囲の開拓農道で外来種植物の除去を行いました。

東北電力ネットワーク(株) 田島電力センターのボランティア2人を含め18人が参加しました。除去はおおよそ2キロの農道を中心に行い、町ゴミ袋16袋分を除去しました。



外来植物の駆除に参加した皆さん



ハンマーやナタのグリップ等を商品化

八 南会津町と三条市とのコラボ商品の発売 十里越から生まれたもの

7月20日、南会津町で鹿革製品の制作・販売を行っているおぜしかプロジェクトと新潟県三条市で鍛造ペグやペグハンマーなどの製造・販売を行っている株式会社山谷産業が、国道289号(八十里越街道)の開通に向けた連携の1つとして、コラボ商品の販売を開始しました。コラボした商品は、鹿革を利用したアウトドア用品で、村の鍛冶屋のECサイトで販売しています。

来 「会津田島祇園祭」3年ぶりに七行器行列 年こそは華やかに

7月22、23日、会津田島祇園祭が新型コロナウイルスの影響で、今年も規模縮小して行われました。

3年ぶりの七行器行列では、感染防止対策などの観点から男衆のみで実施。袴姿の男性たちが国権酒造前から田出宇賀、熊野両神社までを練り歩きました。

また、田島保育園の園児による奉納太鼓の演奏や、田島祇園祭屋台歌舞伎保存会による子供歌舞伎の上演が行われました。



男衆のみで行われた七行器行列



オリジナル楽曲を力強く演奏



上屋台で堂々と演じた子どもたち



すがすがしい表情での集合写真

歴 夏の高校野球「南会津高校ベスト16」 史に名を残そうと

7月18日、第104回全国高校野球選手権福島大会は、3回戦があり、南会津高等学校が、今春の選抜大会に21世紀枠で出場した只見高校に逆転勝ち。29年ぶりに16強入りを果たしました。

21日に行われた4回戦では、シード校のいわき光洋高校と対戦。初回に4点を奪われるも、粘りのバットニングで2度追いつく。最後は打ち負けてしまいましたが、シード校相手に健闘しました。



投打ともに活躍した竹内歩陸さん



お互いを鼓舞し最後まで諦めずにプレー

七 田島寿学園の異世代間交流 夕行事を一緒に楽しむ

7月7日、田島寿学園愛宕学級生がびわのかげ保育所を訪問し、児童達と一緒に「七夕会」を楽しみました。開会式では、愛宕学級委員長の伊藤輝夫さん(本町)が手作りの出し物を使って、七夕の由来等を児童達にわかりやすく説明してくれました。その後は、年長さんと一緒に七夕飾りを製作したり笹竹に飾りつけをしたりして、心温まる楽しい時間を過ごしました。



完成した七夕飾りの前で記念撮影



優勝した山内さん㊤ 参考試合の様子㊦

体 福島県総合体育大会レスリング競技 と体でバトルする真剣勝負

7月9日から10日にかけての2日間、福島県総合体育大会のレスリング競技が田島高校体育館にて行われました。

この大会は、スポーツ少年団体育大会も兼ねており、高学年軽量級部では、山内悠晟さん(羽塩)が優勝しました。また、参考試合では、幼児らの試合もあり、果敢に攻める姿に会場が湧きました。



家族に囲まれ百歳を迎えた目黒ヨシ子さん㊤

家 目黒ヨシ子さん百歳を迎える 族に囲まれ記念日を過ごす

7月13日、めでたく100歳を迎えられた目黒ヨシ子さん(和泉田)への賀寿贈呈式が自宅で行われました。お子さんが3人、お孫さんが7人、曾孫さんが5人いらっしゃり、家族と一緒に過ごせることが幸せだと話してくださいました。畑仕事が好きで、毎日、畑に出ているというヨシ子さん。これからも元気に過ごしてください。



美しく袴を着こなす参加者の皆さん

伝 「袴の着付け講座」開催 統行事の一端を担う

会津田島祇園祭や古町のまつりなど町内の祭礼や伝統行事では、袴姿の男性が中心的な役割を担っています。中央公民館では、このような袴の文化を支えるために、今年も全4回の着付け講座を開催し8人が参加。「家族に着せたい」「自分で着たい」など、参加者の要望に合わせた指導のもと熱心に受講され、6月20日の最終回ではそれぞれの成果を確認しました。

短 七夕まつり3年ぶりの開催 冊に願いを込めて

7月2日、南会津町商業振興協同組合とまちなか楽座の主催で「GO TO! テイクアウト七夕まつり」が開催されました。会場には、田島地域内の園児らの願い事が七夕飾りに綴られていました。ステージでは、バルーンショーや地元園児の太鼓、田島小学校のよさこい演舞などが披露されました。キッチンカーや、地元商店の出店もあり、祭りを楽しむ人で賑わいました。



田島小学校4年生のよさこい演舞



講習会の様子

プ 舞台音響講習会 口の技術を習得する

7月10日、御蔵入交流館南会津町文化ホールにて、南会津町文化ホール運営委員会主催の「舞台音響講習会」が開催されました。

基本的なマイクの扱い方から、ミキサーの専門的な操作方法まで、音作りに関することを幅広く学びました。受講された皆さんの今後の音楽活動に活かしていただき、観客のハートを良い音で響かせてください。

節 湯田ナツさん百歳を迎える 目の目を盛大に祝う

7月10日、めでたく100歳を迎えられた湯田ナツさん(中荒井)への賀寿贈呈式が入所されている特別養護老人ホーム優雅で行われました。お子さんが3人、お孫さんが3人いらっしゃり、長寿の秘訣は、「人の悪口を言わないこと、周囲に感謝を伝えること」だそうです。健康を維持し、これからも長生きしてください。



職員に方々に囲まれ撮影に応じるナツさん㊤

パ チラシDEエコバック活動 パンフレットやチラシを再利用

南会津町観光物産協会南郷支部では、ひめさゆり開花期間にあわせて、エコバッグ活動を行いました。新型コロナウイルス感染症の影響により、配布出来なくなった昨年のひめさゆり関連チラシの再利用を考え、地域住民や各種団体に協力いただきエコバッグを作成しました。「第27回ひめさゆり祭」の期間中、出展店舗での買い物の際に配布し、多くの来場者から好評いただきました。



作成にご協力くださった皆さん